

LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.

Edición completa. 1 pta. 50 cént. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre fuera.—*Edición local:* 1 pta. al mes en Murcia y 3'50 al trimestre fuera.—Ultra-mar y extranjero: 10 ó 7 ptas. trimestre.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten abonos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.—Número del día 10 cént.: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECIBIR SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS.—En MURCIA, en la redaccion y administracion, Zoco, 5.—MADRID, la Agencia Espanola, Preciados, 35.—BARCELONA, Cayetano Cornas y Mas, Fernando VII y Arolas, 5; Roldós y Comp.º, Recaudillera, 41, entrada por la de Agla, 9; F. C. Bartrina, Tallers, 2.—PARIS, Agencia franco-hispano-portuguesa de don C. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.—HAMBURG, (Alemania) Adolfo Steiner, expedidor de anuncios.

AL PUBLICO.

Siendo muchos los compromisos que existen, por ser muchos tambien los aficionados que desean presenciar el encierro de los toros que se han de lidiar el próximo domingo, esta Empresa ha determinado que el billete de entrada sea al precio de 20 rs., destinándose el producto al Asilo de los ancianos situado en la Puerta Nueva, donde se expendrán los billetes para asistir a este acto.

Murcia 11 de Octubre de 1882.

La Empresa.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA CARRERAS ESPECIALES, establecida en el Colegio de San Antonio, calle de S. Lorenzo, núm. 5, DIRIGIDA POR

D. ANTONIO JIMENEZ Y VILA.

Se admiten internos. Se facilitan prospectos gratis al que desee más pormenores, pidiéndolos ó en el Colegio, ó en casa del Director, Lucas, 1, entresuelo.

SANTA EULALIA.

Colegio de primera enseñanza superior PARA NIÑAS Y SEÑORITAS, bajo la direccion de

DOÑA MARIA CRAVE, VIUDA DE TOMAS RIZO, calle de Victorio, núm. 45

Se enseña el idioma francés con toda perfeccion por la misma directora y se admiten internas.

SOCIEDAD ARTISTICO-MUSICAL

DE SANTA CECILIA de Murcia.

Esta Sociedad abrió el 1.º de Octubre actual sus clases de enseñanza, comprendiendo la elemental y superior en los diferentes ramos que la música abraza.

Los alumnos que deseen matricularse en dicho centro, pueden dirigirse al Director de la seccion de enseñanza de la Sociedad, D. Mariano Garcia, ó á la Junta directiva de la misma.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA CARRERAS ESPECIALES, dirigida por DON FRANCISCO GOMEZ GARCIA, situada en el colegio de San Isidoro, calle de Saavedra Fajardo, núm. 13.

Se admiten internos. Se facilitan gratis reglamentos, pidiéndolos á nombre del Director, calle de Organistas, número 4.

LA PAZ DE MURCIA.

Un periódico de ayer publica una extensa carta dirigida á D. Eduardo Riquelme, llena de saludables consejos y consideraciones que indudablemente han de pesar en su ánimo de un modo incontestable; prueba su inspirador que el Sr. Riquelme no está á la altura del cargo que desempeña, permitiéndose indicarle que presente su dimision por creer este el mejor medio de salir en la difícil situacion que él mismo se creara. Tan leal manifestacion no es la primera vez que la oye el Sr. Riquelme, pues en ocasion no lejana y con motivo de su descanso veraniego nos permitimos, por nuestra parte, aconsejarle tambien, se retirase de un cargo, para cuyo desempeño; no contaba ciertamente con aptitudes, resultando siempre grande el marco donde habia de colocar su personalidad; desatendida nuestra advertencia por creerla, sin duda, mas bien hija de la pasion politica que de amistoso interés, nos decidimos á pasar en silencio su gestion administrativa, juzgando, y con razon, que esto no merecia ni aún los honores de la critica, pues á tal punto llevó el Sr. Riquelme su impotencia que, con franqueza hablando, creimos vacante la Alcaldia al mes escaso de su toma de posesion. Desgraciadamente no nos hemos equivocado, de aquellos proyectos de mejoramiento y de interés vital para nuestra querida ciudad, solo queda el recuerdo de haberlos escuchado; de aquel cuartel tan económicamente costado, solo nos deja la certeza de no verlo realizado. ¿Qué dejará, pues, el actual Alcalde? Nada mas que su nombre puesto al principio de las actas y autorizando documentos que no sabemos hasta qué punto podrán conquistarle renombre. Convénzase S. S., no nos inspira sentimiento bastardo en lo que decimos, su

estancia en el puesto que desempeña es manifiestamente perjudicial al partido en que milita, si es que para ese partido puede existir algun mal mayor que su propia constitucion.

Leemos en «El Diarion»: «De una carta recibida ayer de Madrid, se nos han facilitado los siguientes párrafos:

«Está puesto nuevamente á discusion el capital del Banco Agrícola, que habia de fundarse en esa.

«El Sr. Cánovas y la Junta acordarán que dicha suma se considere como sobrante y se repartan, pero este acuerdo se ha de tomar bajo la presidencia del Sr. Sagasta ó del Ministro de Fomento que le sustituye.

«Si se lleva á efecto dicho acuerdo y se le dan á los 85,000 duros el carácter de sobrante á repartir, temo que «Murcia saldrá perjudicada por las otras provincias.»

Si esto sucediera resultaria no solo infructuoso, sino hasta perjudicial cierto renombrado viaje á Madrid y lo sentiriamos vivamente por nuestros inudados, que después de faltarles el Banco que pudiera aliviarles en sus apuros, en el reparto saldrian perjudicados.

Leemos en «El Cronista»: «Las elecciones provinciales prometen ser bastante animadas en algunas provincias.

Es tanta la popularidad del Sr. Sagasta, que en no pocos distritos votarán juntos todos los opositoristas contra los ministeriales.

En otras localidades contarán los amigos del Gobierno con la alianza de los posibilistas. De todos los elementos de oposicion, este es el único que se propone dar esa prueba de mal gusto.»

ESTADO DE LA PROVINCIA.

HEROICIDADES FUSIONISTAS.

Yecla 10 Octubre 1872.

Muy señor mío: He conferenciado con los amigos de Jumilla, y de acuerdo con ellos hacemos las muchas reclamaciones que son necesarias en la cuestion electoral.

V. ya conoce la organizacion de estos pueblos, aquí impera el elemento centralista y hay alguna autoridad que no repara en medios para favorecer á sus amigos políticos, y en Jumilla están ocupados en especulaciones con los montes.

Sin embargo, espero obtener algun resultado satisfactorio, pues á pesar de todo contamos con elementos que nos ofrecen alguna confianza.

Calasparra 11 Octubre 1882.

Muy señor mío: Las listas electorales no he podido verlas en este municipio hasta la mañana de este día. Parece que no llegaron hasta las noche de ayer, así es que no puedo dar á usted una noticia exacta del número de electores que tenemos en lista, resultando por lo pronto que algunos de los vocales de este comité no aparecen en las listas y no hay medio legal de reclamar su inclusion. ¿Qué será con relacion á los demás amigos?... Esto es lo que nos preguntamos y proponemos averiguar, y cuando contemos con una estadística exacta, daré á V. antecedentes, lo cual tenga seguro no se ha de hacer esperar mucho.

Comprendemos que las listas que por suplemento ha publicado el «Boletín», no hallan estado á tiempo para poderlas examinar, pues como digimos es un trabajo que no hay medios materiales de hacerlo mas pronto y la falta es de la ley que pide casi imposibles.

Pero no podemos conceder el mismo á las listas originales que cada Ayuntamiento debia haber expuesto al público desde el 1.º del corriente, y sin duda, por ahorrar el trabajo de una copia para el suplemento, no han cumplido ese precepto.

Nuestros lectores ya verian lo que se nos dijo de S. Javier y hoy verán caso análogo en la carta de Calasparra; nuestros amigos de dichos puntos deben intentar todos los medios que están á su alcance, para justificar la falta de exposicion de las listas, con lo cual se comete la mayor infraccion legal que puede hacerse, pues coarta é impide en absoluto el uso del derecho de rectificacion.

Una de las reclamaciones hechas en Murcia consiste en que se lleven á sus respectivos partidos gran número de electores. Los del Palmar figuraban en

Santa Cruz y los de este partido en el Palmar.

NOTICIAS.

Ya ha cesado en el cargo de Administrador de Correos de Alicante nuestro paisano D. José Bermudez que por largo tiempo y bien, lo ha servido. Reptimos que sentimos esta cesantia.

Mal enterado está «El Noticiero»; sabemos de un modo cierto que se van á cobrar con recargos á los que los deben, los dos años últimos de contribucion. No hay orden para otra cosa y puede retirar la enhorabuena.

¿En qué ha quedado el útil proyecto de limpieza pública, que tanto ocupó al Sr. Riquelme y en el cual dió á conocer sus deseos de mejoras?

Leemos en «El Diarion»: «Algunos vecinos echan de menos el matadero para el sacrificio de cerdos, toda vez que cada año aumenta mas el número de esas matanzas al aire libre, molestando y dando ese espectáculo al vecindario, sin contar con que se intercepta el paso en las calles estrechas, llenándolas de aguas sucias.»

A no haber ocurrido los cambios de comisiones en la Casa Consistorial y haber continuado la que presidió un amigo nuestro, habria algo, sino un matadero, una seccion dentro del que hay, acondicionada para ese servicio. Los proyectos y presupuestos, si no recordamos mal, quedaron hechos, pero les sucedió lo que al proyecto de mercado de ganados, lo que al proyecto de ampliacion de mercados dentro de la poblacion, lo que á otros proyectos, que al variar las personas fueron desechados aquellos útiles proyectos. Si en esa casa ha de hacerse algo debe llevarlo á efecto enseguida el que lo proyecte, pues de lo contrario va al pantanon del olvido.

El próximo año es de los que cae la cuaresma mas baja y hay mas dominicas entre Pentecostés y Adviento; el carnaval es el 4 de Febrero.

Por tanto, la primera temporada teatral será mas corta que estos años anteriores.

Algunos almanques son tan «exactos» que se equivocan en siete dias, ejemplo: el Dulce Nombre de Jesús lo anuncian para el 14 de Enero, correspondiendo al 21, y sin embargo se venden y el que los compra se guía por ellos.

Se asegura, se presentará candidato por Cartagena para las próximas elecciones de Diputados provinciales, un distinguido médico de aquella ciudad.

Leemos en un colega de Valencia: «Desde muy temprano hemos visto esta mañana á las puertas de las Casas Consistoriales las carretelas que, como de costumbre, debian conducir á los señores del Ayuntamiento al besamanos; los alguaciles estaban de gala, y los maceros, con sus rojas gramallas, esperaban la hora; pero esta ha transcurrido silenciosamente, sin presentarse ningun señor concejal. Con este motivo, el inmenso público que, con objeto de rectificar las listas electorales, llenaban todas las dependencias de la casa, hacia mil comentarios, que no nos atrevemos á reproducir.»

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal del Pinatar.

Segun la legislatura vigente de Instruccion pública deben celebrarse oposiciones en esta provincia en el próximo mes de Noviembre para proveer las escuelas vacantes.

D. José Perelló Gomez, vecino de La Union, ha solicitado la inclusion de don Jacinto Conesa Saez, en las listas electorales de aquel distrito para diputados á cortes, como contribuyente en concepto de industrial.

«La Correspondencia de Valencia» dice:

«Vuelve á observarse la falta de géneros en el fardero que de los almacenes de tejidos de esta capital se envian á sus corresponsales de las provincias de Alicante, Murcia y Andalucía, mal que se habia atajado en parte, merced á la publicidad que la prensa dió de esta falta punible: hoy se repiten aquellos hechos, en tan gran escala que dá margen á una lluvia de recla-

maciones por parte de los corresponsales á los almacenistas; y es de notar que esta falta se repite casi siempre cuando el envío de fardos (que de aquí salen muy bien confeccionados por medio de prensas «ad hoc») pasan por la estacion de Venta la Encina.

Seria, pues, muy oportuno que el hecho llegase á conocimiento de las gerencias ó empresas de ferrocarriles que correspondan, puesto que los almacenistas están materialmente imposibilitados de toda gestion, pues que de la falta de sus géneros tienen noticia cuando el corresponsal ó consignatario la experimenta y avisa; sin embargo, hoy se dan á los corresponsales contraseñas especiales.»

El martes estuvo en Cartagena el señor D. Claudio Chimento, Secretario del Gobierno civil de esta provincia, el cual celebró una conferencia con el Alcalde Sr. Rizo.

Se asegura en Cartagena que ha sido nombrado Administrador de rentas estancadas de aquella ciudad, D. Fernando Castillo.

Mañana cumple el tercer centenario de la introduccion del calendario gregoriano.

El día siguiente al jueves 4 de Octubre de 1582 fué declarado viernes 15 de Octubre.

El astrónomo encargado del trabajo científico relativo á ese gran acontecimiento era un padre jesuita llamado Clavins que murió veinte años después violentamente. Fué muerto por un toro que se habia escapado por las calles de Roma.

Ya se sabe quién es el autor del «Boletín del día» que publica ahora «La Correspondencia».

Se le atribuye á un Subsecretario, que ha tomado á su cargo enderezar el carro de la opinion.

Dice un colega valenciano: «Hoy ha permanecido desierta la secretaría del Ayuntamiento, á consecuencia de hallarse todo el personal de la misma ocupado en la rectificacion de las listas electorales.»

Los empresarios de la plaza de toros de Totana preparan para el mes de Noviembre próximo, una gran corrida para la cual tratan de contratar á un aplaudido diestro que forma parte de la cuadrilla.

La hora de salida de Murcia del tren llamado de provincia, ó corto, es á las 6'50 de la tarde; no á las 6 como equivocadamente anunciamos.

Dice «El Cronista»: «En esta misma semana, bajo la presidencia de nuestro ilustre amigo señor Cánovas del Castillo, se reunirá la junta de Senadores y Diputados de la provincia de Murcia, para acordar la distribucion de los fondos existentes que se destinaban á la creacion de un Banco Agrícola.»

El Ayuntamiento de Cartagena ha enviado una comision á Albacete comisionada por el municipio para estudiar en aquella Audiencia las obras que requiere el local designado para la de la vecina ciudad, cuya comision ha enviado ya los planos y acordado la distribucion de dependencias.

Dice «El Conciliador» periódico fusionista de Cartagena, que la presentacion de candidatos de su partido se verificará en una de las primeras reuniones que celebre el comité.

En sesion del día 8 se dió cuenta á la Junta provincial de instruccion pública, de haberse recibido los títulos administrativos de los maestros de esta capital con los aumentos de sueldo que por el censo les corresponden, y se acordó enviarlos al ayuntamiento para que tomen razon de ellos y encargaran la formacion de un presupuesto extraordinario en que se incluyan dichos aumentos.

Han sido nombrados maestros interinos de las escuelas de Valladolid y San Benito, D. José María Giobanelli y don Juan Antonio Albaladejo, respectivamente.

Se ha informado favorablemente la permuta entablada entre D. Leonardo Mendez, maestro de Alhama y D. José Martínez, del Beal.

Está acordado anunciar á concurso de traslacion la escuela superior de niñas de Lorea y aprobado el nombramiento de D.ª Adoracion Sanchez y Plá para la interinidad de dicha escuela.

Por orden del Sr. Gobernador de la provincia, Presidente de la Junta local de socorros, se cita á los señores vocales que la forman para el sábado 14 del corriente y 7 de su noche, con el fin de que concurren al despacho de la presidencia para celebrar sesion, en la que se presentará la cuenta general informada, y se tratará de los demás asuntos pendientes.

Por la Secretaría se ruega la puntual asistencia de los señores vocales. La autoridad local de Santander ha prohibido terminantemente todo trabajo sobre andamiaje, no yendo los obreros provistos de su cinturón de seguros. Esto se llama una autoridad digna y celosa de sus deberes con el obrero.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA. Agradeceré se sirva usted insertar en su periódico las siguientes líneas:

Algunos pobres enfermos de la vista, á quienes he prestado gratuitamente, y solo por un acto de caridad, mis auxilios profesionales, que han dejado de venir á mi casa por algun tiempo, han vuelto después diciéndome, que durante su ausencia han concurrido á la consulta de D. Benito Cloas, á cuyo señor le han oido censurar duramente mi gestion facultativa. Sensible me seria este modo de proceder, si no comprendiera que al acordarse de mí, siquiera sea para la critica, en algo me tendrá. Yo nunca me acuerdo de él para atacarlo.

Si bien soy todavía joven, he asistido durante tres años á la consulta oftalmológica del Dr. D. Antonio de la Peña, que por su entusiasmo científico se ha colocado al nivel de los primeros oftalmólogos; y he merecido además, que el célebre Wecker fijara en mí su atencion y me eligiera para que le ayudase en algunas grandes operaciones que ha practicado en los órganos de la vision, durante las visitas que en temporadas he hecho á Madrid.

Acostumbrado á mirar la ciencia desde esta altura, nunca he considerado oportuno darme á conocer en los periódicos por medio del anuncio, porque creeria rebajada aquella al nivel de la mas infima mercancia.

De usted afectísimo s. a. q. b. s. m., Claudio Hernandez.

Murcia 12 de Octubre de 1882.

ULTIMA HORA.

Madrid 12 de Octubre de 1882. Sr. Director de LA PAZ.

Mi estimado compañero: ayer no se hablaba de otra cosa que de la crisis municipal y de la cacería en Viñuelas. La crisis á que me refiero y cuyos detalles leerá usted en los periódicos, parece á estas horas conjurada.

El vecindario de esta heroica villa se alarmó profundamente ante la noticia de la dimision del Alcalde primero señor Abascal y en verdad que habia motivo para ello: ¡que iba á ser de nosotros si el Alcalde fusionista, mas famoso todavía por el naturalismo de su lenguaje que su antecesor el inolvidable marqués de Torneros, hubiera abandonado los sagrados intereses que le están confiados? No quiero pensarlos: las consecuencias hubieran sido terribles; pero á Dios gracias, la comision de obras del Ayuntamiento á quien tanto daño le hizo la palabra infundios con que calificó el Sr. Abascal el dictamen de aquella, ha depuesto sus resentimientos por tal arranque de naturalismo y rogado á dicho señor que retirase la dimision, lo cual ha hecho éste sin gran trabajo.

Personas bien informadas aseguraban anoche que el acto del Sr. Abascal no ha sido motivado por la conducta de la citada comision, sino por las deferencias que con menoscabo de su autoridad tiene D. Venancio al Sr. Conde de Xiquena, pues para la division de los distritos electorales solo ha contado el Gobierno con el Gobernador civil y no con el Alcalde como parecia lo natural.

«Aquí hay dos secuestrados, dicen que con gran indignacion exclamaba ayer en el café Suizo, el Presidente del Ayuntamiento: el Sr. Sagasta que lo está por los Sras. Alonso Martinez y Martinez Campos, y el Alcalde primero que lo está por el Conde de Xiquena.»

Alguna vez habia de decir algo el Sr. Abascal que fuera acertado.

La cacería en Viñuelas, ha dado motivo á una última página.

La cacería de Viñuelas es el asunto del día.

Como ha llovido, dice *El Correo* muy contento que los cazadores empezarán sus disparos con la pólvora mojada.

Uno ó dos periódicos han dado la noticia de que asisten á la cacería Pidal, Nocedal y Pi y Margall.

El Imparcial añade que debiera advertirse «que el Rshah de Persia se ha excusado políticamente, pero se adhiere al acuerdo de la mayoría.»

Quien se adhiere al acuerdo de la mayoría es el señor marqués de Campo.

El Progreso se ofrece á ser el comadrón de la verdadera izquierda.

Ejercerá fácilmente. Porque el parto viene con toda felicidad.

Y creemos que será un chico muy grande.

Habla *El Cronista*: «*El Diario Español* pide que medite el Gobierno. Imposible. Las meditaciones son para los demás. El fusionismo engulle.»

Pero engulle á dos carrillos, y la indigestion es ya un hecho.

Dice *El Correo* que lo que fue re sonará.

Ya lo creo; como que la cencerada ya viene desde el barrio de Salamanca, y el país la está dando con su indiferencia á los *estirados* fusionistas.

Dice un periódico de oposicion que los ministeriales son capaces hasta de hacer callar á Rico.

¡Imposible! Un hombre que se llama Rico, siendo rico, no puede enmudecer jamás.

No aludimos al inconmensurable compañero de Camacho, ó sea el hombre de los proyectos.

Una noticia de *La Correspondencia*:

«A consecuencia de un ligero incidente surgido entre una comision del Ayuntamiento y su digno presidente, parece que el último ha presentado la dimision de su alto cargo.»

¿Puede saberse cuántas veces ha presentado el Sr. Albasca la dimision de su importante destino?

Respuesta: Las mismas veces que ha tenido por conveniente el retirarla. Porque demasiado está convencido de que no se la admitiría.

Leemos en *El Estandarte*:

«No se dice con qué objeto, pero se sabe que esta tarde ha conferenciado el Sr. Moret con el ministro de la Gobernacion.»

Don Venancio se encuentra muy satisfecho viendo que tambien él merece los honores de una conferencia.»

¿Qué le habrá dicho el señor Moret á D. Venancio?

¿Acaso trata el jefe de los fosforitos de catequizar al oriundo de Lillo?

Seris una adquisicion importante.

Un colega asegura que de la fusion no puede salir más que la muerte.

Otro periódico sale al paso del primero, y dice:

—No, señor; tambien salen disparates en forma de leyes y disposiciones.

Que se lo pregunten á los contribuyentes.

Y aún á los que no los son.

El país en general dará satisfactoria respuesta, aunque prevé que aquellos disparates serán derogados muy en breve por la senatez.

Más sobre la cacería venatoria de Viñuelas.

Dice *La Correspondencia*.

«A las tres y cuarto de la tarde salieron los expedicionarios á Viñuelas.»

El duque de la Torre y el anfitrión ocupaban una berlina, tirada por dos briosas mulas; en otra berlina iban los Sres. Cánovas del Castillo y Castelar; un lindo *break* conducía á los Sres. Ro-

mero Robledo, Danvila, Cánovas (don Emilio) y conde de Casa-Sedano, y, por último, en lindas jardineras y otros carruajes de campo seguían los demás invitados.»

Por lo pronto, las parajas están bien combinadas.

Sin embargo, *El Correo* las compara á los conjurados de *Los Hugonotes*, lo cual es un signo de mal agüero.

¿Quién será allí el que represente el papel de *Saint Rizi?*

Por lo pronto, *El Estandarte*, que le ha dado la mani por los estudios históricos, dice lo siguiente:

«Se sabe de público que el señor marqués de Campo fué uno de los hombres que más contribuyeron á la Restauracion de D. Alfonso XII en 1874.»

En la posesion de Viñuelas hay un lugar de pñones histórico. Iba á cogernos y los comía allí el Rey Carlos III, de buena memoria por sus orendas y su acierto en la eleccion de sus ministros.»

El Liberal aplica á este párrafo el siguiente comentario:

«Don Alfonso invitó hace dos ó tres dias al tirador mister Paine á lucir sus habilidades en el Tiro de Pichon. Vamos, que entre los conservadores ya hay tiradores que rivalizan con mister Paine.»

La cesantía aguza mucho los sentidos.»

A nosotros se nos ocurre una duda.

Si tan bien preparados van los convidados de Viñuelas, ¿no pudiera ocurrir que al señor marqués de Campo le saliera el tiro por la culata?

Signe vacante la subsecretaría de la Presidencia.

Desde ayer se cotiza el papel Pablo Cruz para ocupar aquella plaza.

El Sr. Cruz es diputado por Estepa, y lleva diez ó doce años de secretario particular del Sr. Sagasta.

La nueva candidatura es mirada con favor entre algunos elementos constitucionales.

En el Círculo gusta mucho.

Los constitucionales, que han pasado los seis años á palo seco, y que no pueden ocupar puestos porque se les han adelantado los centralistas, hacen atmósfera en pró del Sr. Cruz.

Esta Cruz es la única que les faltaba á los ministeriales.

Dice *El Día*:

«Otra nueva contrariedad se le presenta, segun tenemos entendido, al señor Sagasta.»

Los amigos del Sr. Navarro Rodrigo, que á pesar de su actitud, un tanto reservada, parecian inclinarse hácia el Ministerio, indican ya que al abrirse las Cortes se hallarán enfrente del Gobierno, y aún le harán sañuda guerra.»

No se conocen positivamente los motivos que á tomar tal resolucioe le impulsan, porque no teniéndose conocimiento de lo ocurrido en la entrevista que el Sr. Navarro Rodrigo celebró hace dias en la Presidencia con el señor Sagasta, no cabe hacer suposiciones exactas.

Así, pues, el verdadero motivo de la nueva actitud de los navarristas se desconoce; ellos, sin embargo, alegan para justificarla, que el Sr. Alonso Martínez ejerce sobrada influencia sobre el ánimo del Sr. Sagasta y sobre la marcha política del Gabinete.

No falta, sin embargo quien crea que esta supuesta animosidad contra el señor ministro de Gracia y Justicia encubre una animosidad positiva hácia el señor ministro de Estado.

Sea de ello lo que quiera, lo cierto es que hoy se mostraban muy disgustados del Gabinete y muy belicosos.

De todos modos, esta es una nueva contrariedad para el Sr. Sagasta, y por cierto muy grave, porque el grupo que acudilla el Sr. Navarro Rodrigo en las Cortes, cuenta con sobrados votos para decidir una votacion.»

Todo cuanto se diga del señor Navarro Rodrigo es aventurado.

Este señor, hoy por hoy, está viendo venir la cosa.

Noticias generales.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Reales decretos inculcando á Isidoro Ruiz y Eduardo Rodríguez de la mitad y del resto de las penas que respectivamente les fueron impuestas en causa por homicidio y por lesiones.

Guerra.—Real orden disponiendo que el brigadier D. José de Castro cese en el despacho de la subsecretaría de este ministerio.

Marina.—Real orden disponiendo que se anuncie una convocatoria para cubrir seis plazas de alumnos por oposicion en la Academia general de infantería de Marina.

Fomento.—Real orden aprobando la transferencia de la concesion del ferrocarril de Villena á Alcoy, á favor de la sociedad anónima Compañía de los ferrocarriles económicos de Villena á Alcoy.

—Otra nombrando los jueces del tribunal de oposiciones á las cátedras de Lengua árabe, Historia universal, de Música y Declamacion.

Ultramar.—Real orden declarando de texto en las Universidades de la Habana y Manila la obra de D. Formin Abella, titulada *Manual teórico-práctico de lo contencioso-administrativo*.

Tres robos se perpetraron anoche en Madrid aprovechando los ladrones la ocasion de hallarse ausentes de las casas respectivas los dueños de las habitaciones robadas.

El uno fué en el cuarto principal de la calle del Piamonte, núm. 6, en que habita un hijo del general Velasco. De allí se llevaron los cacos algunas prendas y alhajas de valor.

Otro fué llevado á efecto en el cuarto principal núm. 5 de la plaza del Carmen, consistente en 9.000 reales en metálico y billetes del Banco.

Y el tercero en la calle de Ayala, número 10, que consiste en algunas ropas y efectos de poco valor.

Sólo han sido detenidos los criados de la casa de la plaza del Carmen, número 5 por recaer en ellos sospechas de complicidad.

El director de un periódico ocal tuvo ayer tarde un desgraciado encuentro. Entre él y el propietario de otro periódico tambien local y satírico, titulado *La Crónica del Sable*, surgió hace unos dias una cuestion personal que terminó por un acta en que el primero firmó explicaciones satisfactorias; mas parece que posteriormente se repitieron las ofensas, fundadas en los mismos motivos que las anteriores, ó en otras, que en eso no nos han enterado; lo que si sabemos es que al pasar el que se dice defensor por la Puerta del Sol, cerca del café de Levante, se encontró de repente con una lluvia de palos que le propinó el director de *La Crónica del Sable*, justificando el nombre de su periódico.

El agredido fué auxiliado en la Casa de socorro de las contusiones que le fueron inferidas.

El lunes á las doce y media de la mañana penetró un sujeto en el cuarto segundo del núm. 7 del camino viejo de Picasent, en Valencia, y cerrando la puerta de la habitacion, se avalanzó cuchillo en mano contra una jóven que allí vivia, la cual tuvo tiempo para lanzarse por la parte exterior de un balcon, á cuyos hierros quedó agarrada amenazando á su perseguidor con de jarse caer á la calle si daba un paso más.

Entre tanto acudieron algunas personas que intentaban derribar la puerta en que se apoyaba el sujeto en cuestion, mientras amenazaba de muerte al primero que penetrase en el cuarto.

Al propio tiempo el guardiamunicipal José Langa habia puesto una escalera bajo el balcon, y subiendo á ella, pudo, despues de grandes esfuerzos y peligros, llegar hasta la infeliz jóven, que ya se sentia desfallecer, cogiéndola sobre sus espaldas, descender con ella hasta la calle, empujándola de nuevo el ascenso y penetrar por el balcon en el cuarto, sosteniendo una desesperada lucha con el mencionado intruso, á quien por fin sujetó con unas cuerdas.

La jóven fué auxiliada por un médico de la Beneficencia municipal, y el agresor conducido á las cárceles de Serranos.

El guardia en cuestion parece que será objeto de una recompensa, no sólo por parte del Ayuntamiento, sino de muchos vecinos, pues á más de su valor y arrojo en este servicio, lo demostró aún mayores hace mes y medio en un incendio ocurrido en la calle de San Vicente, salvando de la muerte á una mujer y sus dos hijas.

A la una y cuarto de esta madrugada pasaba por la calle del Príncipe, con direccion á la carrera de San Jerónimo, dentro de un carruaje de plaza un jóven de unos 25 á 28 años de edad, elegantemente vestido. Al llegar frente del teatro de la Comedia, se oyó una detonacion; el sereno abrió inmediatamente la portezuela del carruaje, y encontró al referido jóven sin sentido y bañado en sangre y con un revolver en la mano.

Trasladado á la Casa de socorro del distrito del Congreso, se observó que se habia fracturado de un tiro la mandíbula inferior derecha, y allí quedó en estado bastante grave.

Sólo en la segunda quincena de Setiembre han ingresado en la cárcel de Málaga 129 presos por diferentes delitos, que con 334 que habia existentes en la primera quincena, hacen un total de 463. De ellos salieron durante los últimos dias del mes citado 152, quedando, por lo tanto, en 1.º de Octubre, 311.

Málaga es la provincia que mayor contingente proporciona á la poblacion penal de España.

El coche del Sr. Martínez Luna atropelló ayer á las seis de la tarde en el puente de Toledo á una niña de cuatro años, causándole varias heridas en la pierna izquierda.

El cochero ha sido detenido, y puesto despues en libertad bajo fianza.

Por la autoridad municipal se mandó anoche matar un perro que presentaba sintomas de hidrofobia, y que se encontraba en una tienda de Puerta Cerrada.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado á 29'5 al contado y 29'15 á fin de mes; dinero; dudoso.

El pueblo de Aljaraque (Huelva) ha solicitado del ministro de la Gobernacion alguna cantidad del fondo de calamidades públicas para aliviar en parte á aquel vecindario que, en su mayoría ha perdido la ganadería vacuna á consecuencia de haberse envenenado con unas hierbas.

Continúa la confusion más completa en la provincia de Tarragona, respecto al censo electoral.

En algunos pueblos, como Cambrils, en que se han publicado las listas, son tan numerosas las omisiones observadas, que por sí solas constituirian un nuevo censo á quien atender las reclamaciones hechas.

En otros pueblos, como Aleixas, no se han expuesto al público para evitar las reclamaciones dentro del plazo legal.

En la feria de Zafra se observa este año más animacion que en los anteriores, pues á más de los que á ella concurren por compras, ventas ó diversiones, se encuentran en aquella ciudad casi todos los caciques y políticos influyentes de la provincia de Badajoz, que parece se han dado cita en aquel punto para ponerse de acuerdo respecto de elecciones provinciales.

El sábado saldrá para Sevilla S. M. la Reina doña Isabel.

Anoche se promovió una riña entre dos sujetos en la calle de Pelayo, resultando gravemente herido de una puñalada en el vientre uno de ellos. El agresor fué detenido.

Esta madrugada funcionaban con mucha dificultad todas las líneas telefónicas que comunican con la central á causa del temporal.

Ayer se lamentaba el señor Sagasta ante varios de sus amigos políticos de que la eleccion de Diputaciones provinciales le obligase á diferir, hasta despues de realizada la apertura de las Cortes.

No entendemos por qué causa considera el señor Sagasta incompatible la citada eleccion con la apertura de los Cuerpos Colegisladores.

El arquitecto que dirige las obras del Palacio de Justicia está terminando los planos de las reformas que han de hacerse en la planta baja del edificio que se destinará por completo á Audiencia, para instalar en ella la sala en que se celebre el juicio oral.

Los juzgados de Buenavista y Centro se trasladan á la planta principal.

El juzgado de la Inclusa de Madrid convoca para el 16 de este mes á junta general de acreedores contra la quiebra de la antigua compañía concesionaria de los ferro-carriles del Noroeste, con objeto de verificar la graduacion de créditos.

En Barcelona ha circulado un misterioso rumor, de que se hace eco *La Última Hora*. Decíase que al llegar á Gava el tren de Villanueva, no vió la señal que debian hacer los guardas de la vía, y que el maquinista dió parte de que el convoy debió destrozar algún objeto colocado sobre los rails. Hecho un registro, se encontraron mutilados por las ruedas los cadáveres de los dos guardas. Varias heridas que ellos tenían, alejaban toda idea de suicidio, por lo que se cree fueron víctimas de un infame delito.

La cuestion de la rebaja de tarifas de ferro-carriles, se agita en Francia lo mismo que en España. Uno de los últimos numeros de *Le Journal Officiel* publica el nombramiento de una comision encargada de estudiarla, compuesta de 30 senadores, diputados y representantes del comercio y de la administracion.

De seguro que allí habrá más actividad que en España.

Ayer se verificó en Avila la apertura de la Exposicion de productos naturales de la provincia y los de su industria, comercio y Bellas Artes, y hoy tendrá lugar la inauguracion de la de ganados. Mañana se colocará la primera piedra del monumento consagrado á los hijos ilustres de la ciudad.

Desde el 16 del actual se introducen por la compañía de los ferro-carriles del Norte, en el servicio de trenes, las variaciones siguientes:

Se suprime para Barcelona el tren mixto que salía de Zaragoza á las ocho de la mañana, é igualmente el de la misma clase, procedente de Barcelona quedando solo el tren-correo, cuyo itinerario no varia.

Los trenes expres saldrán de Madrid los miércoles y sábados, y de Barcelona los lunes y jueves. Su itinerario tampoco varia.

El servicio de trenes en la línea de Navarra no sufre alteracion.

Segun los partes recibidos en la direccion general de Correos y Telégrafos, ayer llovió en Avila, Badajoz, Guadajara, Leon, Murcia, Orense, Palencia, Santander, Segovia, Soria, Toledo y Valladolid.

El Siglo se muestra sumamente escamado con lo que puede ocurrir en Viñuelas, y da á entender que el Sr. Cánovas trata de formar parte de una coaliccion inmoral y deletérea, por más que esta apreciacion sea parte de un dilema que se presenta.

Pues cuando á *El Siglo* no le llega la camisa al cuerpo, no sabemos lo que le sucederá al hombre del floron.

El militarismo está de moda, por más que haya papel militar que está en baja y papel militar que está en alza.

De *La Correspondencia*:

«El salon de Conferencias ha estado hoy toda la tarde muy desanimado.»

La política se hacia en la calle.»

El Cronista pregunta:

«¿En qué calle? ¿En la de Villanueva?»

Pues allí precisamente, porque en la calle es en donde debe resolverse el gran problema y trascendencia de la izquierda, hoy en estado de merecer.

Segun nuestras noticias, el Gobierno se halla dispuesto á tratar como enemigos declarados á los diputados que, habiendo sido ministeriales en el último periodo parlamentario, simpatizan ahora con el movimiento del duque de la Torre.

Los que se hallen en este caso se exponen á sufrir todas las contingencias que trae en sí la oposicion. Y respecto de los funcionarios públicos que vacilen en su militarismo, el Gobierno no dudará en admitir las dimisiones que aquellos le presenten.

Con este acuerdo ha contestado el Gobierno á ciertos constitucionales que no ven con gusto el lenguaje duro que algunos periódicos ministeriales emplean para con el duque de la Torre.

Duro con ellos, Sr. Sagasta, duro, que V. E. caerá en blando, muy blando.

Los periódicos dan por seguro que el sábado ó el domingo próximo se publicará la fórmula que ha de constituir el programa de la izquierda dinástica en su parte más esencial. Es posible; pero todo dependerá de la conferencia que celebrarán los señores Martos y duque de la Torre, cuando éste regrese de la cacería de Viñuelas.

Ya dijimos ayer que este programa no contendrá el restablecimiento de la Constitucion íntegra de 1869, y lo que se discute ahora es si en el programa del nuevo partido se definirán las leyes de carácter secundario.

Como durante todo el día de ayer no se verificó ninguna conferencia entre los individuos más importantes de la izquierda dinástica, no creemos que sea cierta la noticia que ayer circuló de que los demócratas dinásticos amigos del Sr. Moret se oponen resueltamente á toda modificacion constitucional. Pronto saldremos de dudas.

Como noticias sueltas encontramos las siguientes:

«El duque de la Torre visitó ayer algunas redacciones de periódicos republicanos, entre ellos la de *El Progreso*.»

—*El Porvenir* dice hoy que las tarjetas que el duque de la Torre dejó ayer en la redaccion de algunos periódicos republicanos debian decir lo siguiente: «Don Francisco Serrano Domínguez se despide por Alcolea.»

Que cada cual saque las deducciones que guste.

A las cuatro y media de la madrugada de ayer ha sido encontrado un hombre tendido en el campillo inmediato á la calle del Doctor Fourquet y desahucándose á causa de varias heridas graves en la cabeza y mano derecha, que hicieron precisa su traslacion al Hospital.

Parece que dichas lesiones le fueron inferidas en el barrio del Sur por un sujeto desconocido, cuyo paradero se ignora.

El Sr. Moret y Prendergast ha visitado ayer tarde á las cuatro al Sr. Gonzalez (D. Venancio) en su despacho del ministerio de la Gobernacion, siendo recibido en el acto en audiencia privada, no obstante las muchas personas que circundaban al ministro.

Ayer mañana han sido capturados por la guardia civil, cerca de Saldaña (Palencia), los dos autores del doble asesinato.

nato cometido en Collazos de Bordes, quedando a disposicion de los tribunales convictos y confesos.

A consecuencia de un incendio ocurrido en La Isabela (Guadalajara) han quedado destruidas cuatro casas, valoradas en 9 000 pesetas.

Tambien han sido pasto de las llamas algunas otras de Campisábalos, en la misma provincia.

Ambos siniestros han sido casuales, no habiendo que lamentar desgracia alguna.

Una comision del Ayuntamiento de Madrid, presidida por el teniente de alcalde D. Simon Perez, ha conferenciado ayer tarde con el señor ministro de la Gobernacion acerca de la conveniencia de aumentar el número de mesas electorales con motivo del aumento que ha sufrido el censo electoral.

EN LA DEHESA.

El puente de Viveros tiene cierta celebridad histórica: por bajo de sus ojos serpentea el Jarama; por ambas orillas se extienden amenos y verdes prados, que se dilatan hasta la base de un cerro de color plomizo que se destaca al fondo.

Con el objeto de ver el ganado para la corrida de hoy y el reservado para la temporada del año venidero, fuimos invitados, en union de otros periódicos, por el Sr. Menendez de la Vega, y a las nueve y media de la mañana, conducidos en jardineras, partimos alegrementehacia el mencionado punto, al que llegamos con toda felicidad.

Alli nos esperaba una estrepitosa murga, que atrajo al público de aquellos campos, siendo recibidos, además, con cohetes, que daban mayor animacion al cuadro.

Reunidos todos los invitados, se dirigieron estos a un escondido bosquecillo que se halla situado casi debajo del puente del ferro-carril, y alli se encontraron con una mesa espléndidamente servida, sin pretensiones, como decia el programa de invitacion, pero con todo cuanto pudiera desear el más exigente

Decir que aquel almuerzo al aire libre tuvo un carácter de expansion, de fraternidad y de alegría propio de las circunstancias, es como repetir lo que es fácil adivinar.

Despues del Champagne y del café se improvisó una cuadrilla de lidiadores, bajo la presidencia de Rafael Mollua, en la que la mayor parte de los periodistas figuraron en ella como picadores, banderilleros y espadas, pasando a la plaza, ó sea a un gran corralon destinado a la lidia.

Dos arrogantes becerros fueron lidiados por nuestros compañeros y otros aficionados, con todas las reglas que el arte exige, y despues de la corrida se pasó a la dehesa para ver el ganado.

Las condiciones inmejorables de este llamo la atencion de los inteligentes, sirviéndose refrescos, manzanilla y dulces en abundancia. Cumplidas todas las condiciones del programa de invitacion, y satisfechos los asistentes de la amabilidad y galanteria del Sr. Menendez de la Vega, regresaron a Madrid, dejando la dehesa. Y aunque llovió, bien puede decirse, ahora mejor que nunca, que no se agota la fiesta.

Telégramas.

PANAMA (sin fecha).—El presidente, Sr. Aldama, no ha sido asesinado como se habia creido en un principio. Ha sido tan sólo herido.

ALJANDRIA 10 (tarde, recibido el 11).—El jefe rebelde preso hace poco en Tintah por haber excitado al pueblo a sublevarse ha recibido cien azotes. Se ha descubierto una gran cantidad de armas.

Han llegado a este puerto 200 turcos y circasianos para formar la guardia civil egipcia.

LONDRES 11 (6:25 mañana).—La Gaceta Oficial, de Londres, publica hoy el despacho que el marqués de la Vega de Armijo, ministro de Estado de España, dirigió con fecha 12 de Agosto al ministro de Inglaterra contestando a la nota del 4 de dicho mes, conocida ya por haberla publicado el Libro azul y haberla teleografiado esta Agencia.

La nota del ministro español se lamenta de la mala interpretacion que se habia dado a sus notas anteriores, y que el ministro inglés no hubiese apreciado el espíritu cordial y amistoso con que España deseaba tratar las cuestiones, hallándose, por su parte, dispuesto a mejorar las relaciones comerciales entre ambos países.

Manifiesta su sentimiento por no haber conseguido ventaja alguna en este sentido, lo cual se debe a las pretensiones del Gobierno británico de obtener el trato de la nacion más favorecida sin hacer verdaderas concesiones a España y sin un tratado de comercio.

Declara que el Gobierno español no comprende las quejas de la nota de Mr. Morier del 4 de Agosto sobre cierta indicacion que no aparece en la nota del 22 de Junio último.

Hace constar la desproporcion que existe entre lo que solicita Inglaterra y lo que concede, lo cual ha dado lugar al entorpecimiento de las negociaciones.

Y, por fin, dice que deplora que este se atribuya a malquerencia ó a falta de buen deseo por parte del Gobierno español, el cual está animado de los sentimientos más afectuosos.

PARIS 11.—Bolsa: Fondos franceses: 3 por 100, 81'50 Id. 5 por 100, 116'50. Españoles: 3 por 100 exterior, 28 1/8. 4 por 100 exterior, 65'00. 4 por 100 interior, 00'00. Deuda amortizable exterior, 00'00. Id. interior, 00'00. Obligaciones de Cuba, 500'00. Consolidados ingleses, 101 1/4. Ultima hora: 3 por 100 exterior, 00'00. Id. interior, 00'00. Deuda amortizable exterior, 00'00. Id. interior, 00'00. Obligaciones de Cuba, 502'50. 4 por 100 exterior, 64 13/16. 4 por 100 amortizable, 00'00.

PUERTO-RICO 9.—Ha llegado el vapor-carril del marqués de Campo, Reina Mercedes, y continúa su viaje sin novedad.

PARIS 11.—Se encuentran ya en Paris casi todos los delegados de las diferentes potencias que van a tomar parte en la conferencia que se inaugurará

el 16 del corriente para tratar de la proteccion de los cables telegráficos submarinos.

Los despachos de Londres no creen probable la próxima reunion de un Congreso en aquella capital para tratar de la cuestion egipcia, como aseguraban noticias de origen alemán.

LONDRES 10.—The Times publica hoy un despacho de París diciendo que el Principe de Bismarck, en una conversacion que tuvo con un hombre político, dijo que Inglaterra abrigaba el propósito de asegurarse la mayoría en el consejo de administracion del canal de Suez a fin de poder reemplazar al Sr. Lesseps con un personaje inglés.

The Times añade por su cuenta que el Gobierno británico no ha tenido jamás semejanza id. a.

ROMA 11 (recibido el 12).—Los peregrinos españoles han salido hoy de esta capital, regresando a España.

PARIS 11 (recibido el 12).—Un telegrama de Alejandria dice que la administracion egipcia ha recibido instrucciones del Gobierno de aquel país a fin de que mantenga incólumes los derechos adquiridos por Francia y los ciudadanos franceses.

A juzgar por este telégrama, se cree que ha fracasado el proyecto que tenían los ingleses de suprimir la inspeccion de Hacienda extranjera, en la cual tiene representación Francia.

Continúan en el Cairo con bastante lentitud las causas contra los principales autores de la última insurreccion.

Fabra.

Avisos oficiales

PAGOS

La direccion de la Caja general de Depósitos ha acordado los que se expresan a continuación para el día 13 del corriente, de diez a dos de la tarde:

Intereses de efectos depositados, renta perpetua interior, primer semestre de 1877, primera mitad, carpeta número 1 836; segunda mitad, carpeta 1.526; segundo semestre de 1877, carpeta número 1 298; primero de 1878, carpeta 1.138; segundo de 1878, carpeta 1.922; primero de 1879, carpeta 1 807; segun-

BOLETIN COMERCIAL DE MADRID

Madrid 12 de Octubre. —Carne de vaca de 1'20 a 1'45 pesetas el kilogramo. Idem de carnero a 1'22 a 1'25 pesetas el kilogramo.

Idem de ternera de 1'25 a 1'40 pesetas. Idem de cordero, de 1'41 a 1'67 pesetas.

Despojos de cerdo de 0'00 a 0'00 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo de 2'05 a 2'08 pesetas. Idem fresco a 00 pesetas.

Idem en canal de 0'00 a 0'00 pesetas. Lomo a 0'00 ptas. el kilogramo.

Jamon de 2'50 a 4'00 pesetas. Pan de 0'50 a 0'60 pesetas kilogramo.

Garbanzos, de 0'70 a 1'60 pesetas. Judias, de 0'60 a 0'80 pesetas.

Arroz, de 0'70 a 0'80 pesetas. Lentejas, de 0'60 a 0'70 pesetas.

Carbon vegetal, de 0'15 a 0'20 pesetas. Idem mineral, a 0'08 a 0'10 pesetas.

Cok, de 0'07 a 0'08 pesetas kilogramo. Patatas, de 0'10 a 0'20 el kilogramo.

Aceite, de 1'10 a 1'30 pesetas el litro y a 13'50 el decalitro.

Jabon, de 1'00 a 1'30 pesetas. Vino de 0'78 a 0'84 pesetas el litro, y de 7 a 8 el decalitro.

Petróleo de 0'75 a 0'80 pesetas el litro y de 6'20 a 7'50 el decalitro.

Trigo (precio medio) a 35 24 pesetas el hectólitro.

Cebada (precio medio), a 00'00 pesetas el hectólitro.

La Baneza (Leon) 8 de Octubre.—Trigo blanco a 49 rs fanega; rojo a 45; centeno a 34; cebada a 32.

Patatas a 2 rs. arroba; alubias a 63. Lana blanca en súpico a 63 rs arroba; negra a 56.

Carbon vegetal a 3 1/2 rs. arroba en el monte. Estado del tiempo: poca lluvia.

Estado del campo: bueno.

Benavente (Zamora) 6.—Trigo blanco a 52 1/2 rs. fanega; rojo a 49; centeno a 36; cebada a 34.

Patatas a 2 1/2 rs. arroba. Garbanzos gruesos a 96 rs fanega; medianos a 80; judias a 65.

Vino tinto a 16 rs. cántara. Aceite a 44 rs. arroba.

Uva, escasa cosecha, más bien, casi perdida, a 16 rs. cántara.

Lino a 21 rs. emina y 63 fanega. Estado del tiempo: poca lluvia.

Estado del campo: bueno.

Taramundi (Asturias) 8 de Octubre.—Precios corrientes del mercado de este día:

Trigo a 16 reales ferrado; centeno a 12 1/2; maíz a 13; habas a 18.

Manteca de vaca a 4 rs. libra; de cerdo a 6.

Carne en fresco, de novillo, a 1 1/4 rs. libra; tocino a 4; jamon a 4.

Huevos: doceña a 26 cuartos.

Sigüenza (Guadalajara) 8 de Octubre.—La feria últimamente celebrada no ha carecido de animacion.

La concurrencia de ganado vacuno ha sido regular, y las transacciones en este ramo animadas y a buenos precios.

Tambien se han presentado muchas mulas domadas, bastante cerriles; pero pocas por domar.

Los compradores se han mostrado algo retraidos, y las ventas, poco importantes, se efectuaron a precios módicos.

El ganado de cerda abundó, y las ventas se hicieron fácilmente a precios elevados; pero las pretensiones de los vendedores aumentaron de tal modo, que impidieron la realizacion de más importantes operaciones.

En el comercio de telas y pañeria se observó igualmente buena animacion.

Con motivo de la mucha entrada de granos en el mercado, se produjo una baja de 4 rs. en fanega, a la cual contribuyó no poco el excelente temporal que reina para hacer una sementera en condiciones inmejorables.

Los precios que han regido en el mercado son como sigue: Bueyes para cecinas de 45 a 60 duros; novillos de tres a cuatro años para trabajo de 56 a 70.

Terneras, pocas entradas, de 16 a 20 duros. Cerdos para consumo, en vivo, a 60 reales arroba; para criar a 58.

Mulas domadas de seis a siete cuartas de alzada de 50 a 80 duros. Muletas sin cerrar ni domar de 70 a 90 duros.

Trigo blanco (llamado aqui negrilla) de 53 a 54 rs. fanega; mitadenco de 40 a 45; centeno de 32 a 34; cebada de 34 a 35; avena de 22 a 23.

Burgo de Osma (Soria) 6 de Octubre.—Trigo blanco ó cañadal a 51 reales fanega; rojo a 49; harina de primera a 21 rs. arroba; de segunda a 19; de tercera a 16; centeno a 31; cebada a 31; avena a 19.

Patatas a 3 rs. arroba; garbanzos gruesos a 125 rs. fanega; medianos a 100; judias encarnadas a 71; blancas a 62. arroz de primera a 28; de segunda a 26; de tercera a 24.

Cañamo a 50 rs. arroba. Lana blanca en súpico a 56 rs arroba; negra a 53.

Vino tinto del año a 15 reales arroba. Petróleo a 3 rs. litro. Aceite a 55 rs. arroba.

Estado del tiempo: poca lluvia. Estado del campo: bueno.

Medina-Sidonia (Cádiz) 9 de Octubre.—Trigo blanco ó cañadal a 65 reales fanega; harina de primera a 21 rs. arroba; cebada a 38 rs. fanega; maíz a 66.

Patatas a 40 rs. quintal; garbanzos gruesos a 150 rs. arroba; medianos a 80. Lana blanca en súpico a 50 reales arroba.

Petróleo a 90 rs. caja. Aceite a 48 rs. arroba.

Estado del tiempo: seco. Estado del campo: malo.

Ubeda (Jaen) 8 de Octubre.—Trigo rojo a 67 rs. fanega. Harina de primera a 25 rs. arroba; de segunda a 24; de tercera a 23.

Centeno a 60 rs. fanega colmada; cebada a 40 raída. Patatas a 6 rs. arroba.

Garbanzos gruesos a 80 fanega colmada; medianos a 60. Lana blanca en súpico a 57 rs. arroba.

Vino blanco del año a 12 rs. arroba de 36 cuartillos; tinto a 16; aguardiente seco a 46; anisado a 46. Petróleo a 44 rs. lata.

Aceite a 32 1/2 rs. arroba de 25 litros. Estado del tiempo, seco. Estado del campo, malo.

Bejar (Salamanca) 8 de Octubre.—Despues del temporal de aguas pasado ha vuelto el tiempo a serenarse y parece primavera; así que la sementera se hace con excelentes condiciones; sin embargo, los granos sostienen precios bastante elevados, a saber:

Trigo bueno castellano a 53 rs. las 94 libras; centeno de 30 a 31 rs fanega; cebada de 31 a 32.

Cerdos cebados de 56 a 60 rs. arroba, segun clase y peso, escaseando bastante el ganado gordo.

Jaen 8.—Trigo de 68 a 72 rs. fanega; cebada de 38 a 40; yeros de 58 a 62; escaña de 38 a 41; habas de 52 a 56; judias de 65 a 70; lentejas de 45 a 50; garbanzos de 68 a 80.

Anis ce 80 a 85; arroz de 22 a 24 reales arroba. Aceite de 39 a 41; aguardiente de 68 a 76; vino de 26 a 28.

Paja de trigo de 21 a 30 ctos. arroba; de cebada de 19 a 22.

Fregenal 7.—Trigo de 60 a 64 reales fanega; cebada de 39 a 42; centeno a 44; avena a 30; habas de 48; a 50 garbanzos a 100; aceite de oliva nuevo a 37 reales arroba; viejo a 90; carne de macho 2-70 rs. libra.

Jerez 7.—Trigo de 70 a 80 reales fanega; cebada de 35 a 37; garbanzos de 80 a 180; apiste de 100 a 110; habas de 65 a 66; alvejones de 76 a 80.

La Seca (Valladolid) 8 de Octubre.—La hoja del viñedo aparece chamuscada en muchos pasos de este término; el fruto corrido, parte agraz y muy menudito y el resto completamente seco, de modo que no exageramos al fijar la cosecha de uva en una tercera parte menos que el año anterior; esto se explica la firmeza de precios en los vinos, vendiéndose de 20 a 22 rs. cántara, y sin esperanza de bajar, antes por el contrario.

Causa verdadera pena el aspecto que presenta este viñedo; los propietarios se quejan amargamente, con sobrada razon,

Córdoba 8 de Octubre.—Trigo de 68 a 72 rs. fanega; cebada de 35 a 38; habas de 52 a 55; garbanzos de 66 a 160; escaña a 30; carne de vaca a 1'48 pesetas kilo; de cabra a 1'12.

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, D. de, Res. PLAZAS, D. de, Res. and rows for various provinces like Albcacete, Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bejar, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Cartagena, Castellón, Ciudad-R, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Gerona, Gijón, Granada, Guadalupe, Haro, Huelva, Huesca, Jaen, J. de la F., Leon, Lérida, Linares, Logroño, Lorca, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, P. de M.

Descuentos.

Cupones de cinco vencimientos 1.º de Enero de 1875 a id. de 1877, 59'00.—Idem de id. de 1874, 64'50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 a id. de 1877, 00'00.—Id. semestre de 30 Junio de 1877, 55 00.—Id. id. bonos de 30 de Junio de 1876, 60'00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00'00.—Novenas de empréstito de 20 millones de pesetas, 00'00.—Primeras partes del mismo, 00'00.—Resultas de la sétima subasta, 00'00.—Idem de la octava, 00'00.—Idem de la novena, 00'00.—Idem de la décima, 00'00.—Idem de la undécima 00'00.—Idem de la duodécima, 00 00.—Carpetas para las subastas, 10'00.—Residuos de consolidado de 1.º de Enero de 1873 a idem de 1874, 00'00.—Cupones de vencimientos anteriores a Julio de 1874, 00'00.

do, carpeta 1.173; primero de 1880, carpeta 1.628; segundo, carpeta 1.520; primero de 1881, carpeta 1.430 y 31; segundo, carpeta 1.281 a 83; primero de 1882, carpeta 998 a 1.011.

Obligaciones de ferro-carriles, primer semestre de 1880, carpeta núm. 2.130; segundo de 1880, carpeta 1.034 y 35; primero de 1881, carpeta 1.881 a 85; segundo de 1881, carpeta 1.684 a 90; primero de 1882, carpeta 1.269 a 84.

Obras públicas, segundo semestre de 1881, carpeta números 68 y 69; primero de 1882, carpeta 24 y 25.

Carreteras de Agosto, anualidad de 1882, carpeta núm. 20. Bonos del Tesoro, tercer trimestre de 1881, carpeta núm. 269; cuarto de 1881, carpeta 259 y 60.

Billetes de Cuba, primer trimestre de 1882, carpeta núm. 101; segundo de 1882, carpeta .00 al 104; tercer de 1882, carpeta 55 al 75.

Al 4 por 100, primer trimestre de 1882, carpeta núm. 713 al 17; segundo de 1882, carpeta 620 al 27; tercero de 1882, carpeta 286 al 384.

ESTADO DEL TIEMPO.

Desciende rápidamente el barómetro al O Un gran ciclón se presenta sobre el Atlántico, influyendo sobre todas las costas occidentales de Europa. La temperatura marcha en sentido contrario, notándose un ascenso muy marcado en la region británica. Dominan los vientos del SO.

En España descende el barómetro. El descenso se propaga rápidamente desde el N. hacia el Centro. Temperatura muy elevada en la region Cantábrica; poco en las costas de Levante.

Vientos del SO. y SE. Cielo nuboso. El descenso barométrico y cambio de vientos trae tormentas y temporal de lluvias. Chubascos al N., Centro, Extremadura y Cartagena.

Presion máxima, 765'7 en Ciudad-Real; mínima, 756'4 en Coruña. Temperatura máxima, 26'0 en San Sebastian y Bilbao; mínima 12'5 en Soria.

Temperatura máxima en Madrid, 24'3; mínima 10'0.

Bolsa de Madrid.

Table with columns: Fondos Públicos, Ultimos precios, Del 10, Del 11. Rows include Renta perp. 3 por 100, Idem fin de mes, Idem fin del próximo, Pequeños, Renta perp. exterior, etc.

RESÚMEN.

Continúa la flojedad en la contratacion de fondos públicos. A las cuatro de la tarde quedaba ayer el 3 por 100 a 29 al contado y 29 1/2 a fin de mes, con tendencia dudosa.

Las subvenciones de ferro-carriles no se han cotizado, y en los demás valores apenas hay variacion respecto de las cotizaciones anteriores.

Seccion religiosa.

Día 13.—Santos Eduardo, Gerardo y Fausto.

MADRID: 1882. Imprenta de EL POPULAR, a cargo de F. Nezal. Huertas, 50.

tivo á la prensa ministerial para inventar una de esas novelas con que entretiene á sus lectores en estos dias de angustia para la fusion.

El Sr. Correo dice que vió por sus propios ojos á los cazadores, ó sean los Sres. Cánovas, Duque de la Torre, Castelar, Moret, Mártoz y Montero Rios. El Sr. Mártoz no ha salido de Madrid. Con tal motivo, supone el referido periódico que en la encierza se acordará la fórmula de la izquierda, ignorando que momentos antes de salir los expedicionarios se había celebrado una importante conferencia entre los personajes de la izquierda.

El Sr. Moret que hace una política puramente personal, suscita dificultades á la izquierda; pero no dude usted, que este partido se formará con ó sin el concurso del jefe del mal llamado partido democrático-monárquico. El Correspondiente, L.

314.—Se me ha muerto el pelo! decía el cacique indio cuando su larga mecha de pelo encanecida. Habia una razon filosófica en este sintoma de decadencia que él no conocia. Es cuando la circulacion de la sangre en la capa membranosa de la cabeza se entorpece, que el pelo se seca, y este entorpecimiento de la circulacion se puede impedir aun en la vejez con la aplicacion de un estimulante propio.

El Tónico Oriental que ha sido tan generalmente introducido en los paises tropicales con tan grande éxito sostiene la accion vital en la cuticula y al mismo tiempo se asimila con los fluidos naturales nutritivos del cabello del pelo y aumenta milagrosamente el poder productivo de las raices.

PAPEL. cañamazo de colores para tarjetas caladas. Se vende á 10 centimos de peseta cada tarjeta de 7 X 11 centímetros, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco. 5.

SALUD Á TODOS devuelta sin males, ni gastos por la deliciosa harina de la salud, de DU BARRY, de Londres, la

BEVALENTIA ANABIGA.

32 años de invariable éxito, curando los digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.060 curaciones, entre las cuales se cuentan las de señora doquesa de Castlestuart, del duque de Plinskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc. Cura núm. 69.921.—Soissons (Aisne), el 1

de Enero 1868. En la aldea en donde resido para el del año, se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de todos los facultativos, de un cancer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que es infeliz padecia dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban al fin de esa larga agonia que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su termino, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarle tomara la Bevalentia Du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más.—De Caselles, condesa de Gourgues.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La Sra. Maria Jolt, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: Sra Roberts, de una congestion pulmonar con tos, vómitos; con dolores y estreñimientos de 25 años.—Núm. 46.210: El Sr. Doctor-medico Martin, de una gastralgia e irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46.218: El coro, del Watson, de la gota, neuralgia y extreñi-

miento obstinado.—Número 18.744: El doctor medico Shorland, de hidropezia, y extreñimiento.—Núm. 49.522. Sr. Baldwin, del agomamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritivo que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 10 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 reales; 2 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Depositarlos en Murcia, Sres. Almazan y Garcia, Zoco, 5, Soriano y compañía, Carnicería, 4, y Ferrer hermanos, droguería: en Lorca, D. José Moreno, farmacéutico, y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolateros.

De Saas y Compañía (Limited), 77, Regent Street W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.

Deposito general para España, Sres. Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un dia 4 5 ctmos de peseta la linea; por dos á 4, y por tres en adelante á 3; los blancos y tras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda insercion en la primera página, excepto los comuni-

DIARIO DE AVISOS.

caidos, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La linea de comunicados desde 25 ctmos. de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer dia de publicacion.

Imaque.

Dia 14 Octubre.	SALIDA	PUESTA.
Sol.	6-7 m.	5-21 t.
Luna	7-57 m.	6-10 t.

Boletin religioso.

santos.—Sábado: S. Calixto p. y mr. y Sta. Fortunata mr.

Sábado.—Sábado: En la iglesia de religiosas Carmelitas y en la de las Capuchinas; en la primera se aplica por D.ª Teresa Madrigal, misas de hora y en la segunda, por D. Juan de Vila y Vives, misas de medias horas.

Se descubre á las 8 y media; á las 4 y tres cuartos se reza el rosario, y enseguida la visita, reservándose á las 5 y media.

Cultos.—A María Santísima del Pilar, dedica el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, en union de algunos devotos y en su propia iglesia, una solemne novena.

Todos los dias durante la octava se celebrará misa á las 7 y media.

—A María Santísima de la Aurora, le tributa su cofradia en la iglesia del Rosario, una solemne funcion; el domingo á las diez se cantará misa solemne en la que predicará el Lede. D. Tomás Salado Morejon, y por la tarde á las tres se hará el Duodenario de la Vela y Alumbrado, predicando D. Miguel Birragan, y después se verificará la Minerva. A todos los actos asistirá la orquesta.

El dia 16 á las siete de la mañana, tendrá lugar el aniversario por los cofrades difuntos.

—A Santa Teresa de Jesús, consagran reverentes cultos sus cordiales hijas las Carmelitas descalzas del convento de la Encarnacion en el memorable dia 15 de Octubre, centenario tercero del faustissimo dia de su glorioso tránsito al Cielo.

Dará principio la novena el dia 14 y terminará el 22, en todos los que habrá misa solemne á las 9 y med a de la mañana y por la tarde á las 8 y media, las proces y sermón que predicará un padre Misionero.

Como funcion expresiva del centenario, se celebrará pidoso triduo los dias, 15 19 y 22, en cuyas misas solemnes predicarán los oradores siguientes.

Domingo 15. Memorable centenario, el Dr. D. Idefonso Montesinos.

Jueves 19. Eminente Santidad de tan gloriosa madre, D. Mariano Ruiz-peraz.

Domingo 22. Sahiduria Coelestial de esta musica Doctora, el Dr. D. Pedro Martinez Garre.

El Domingo 15, dia del tercer centenario, procederá á la funcion de la mañana un solemne Te Deum.

Espectáculos.

TOROS DE MUERTE EN MURCIA.

Gran corrida extraordinaria para el Domingo 15 de Octubre de 1892, (si el tiempo no lo impide.) A beneficio de los pobres de esta ciudad.

Presidirá la plaza la autoridad competente.

Iniciado por nuestro simpático paisano el aplaudido Espada Juan Ruiz (Agartija) el pensamiento de dar una corrida sin recibir retribucion, para dedicar sus productos liquidos á actos benéficos en favor de sus paisanos pobres, y conmemorar así el memorable 15 de Octubre señalado para la misma, se han ajustado seis toros de cinco años, de la acreditada ganaderia de D. Higinio Flores de Pañascosa de la Sierra, que lucirán divisa blanca, encarnada, celeste y caña. Estoqueará los seis toros Juan Ruiz (Agartija) de Murcia.—Sobre saliente de Espada, con obligacion de banderillar los toros que le correspondan, Joaquín Sanz (Pnnteret), de Valencia.

Picadores: Francisco Chico, de Madrid.—Manuel Perez (Sastre) de id.—Fernando Manitas, de id.—Juan Sanchez Laborda, de Sevilla.

Banderilleros: Victoriano Alcon, de Madrid.—Isidro Rico, de id.—

Eusebio Martinez, de id.—Mariano Torneros, de id.—Antonio Pretel, de Murcia.

Puntillero: Diego el Corito, de Madrid. Entrada general, 10 rs. 40 ctmos.—Medias entradas, 8 rs.

Seccion mercantil.

ALMUDI PUBLICO. Precios del dia 13

FANAGA.
Tiempo del ped. de 66 á 70 » rs.
« de 30 á 31 » »
Maiz de 13 á 16 » »

ANUNCIOS.

NODRIZA Josefina Pujante Córdoba, de 23 años, casada, leche de seis dias, desea cria para su casa ó la de los padres del niño que se le confie. Vive en el partido de la Gra-afia, á orilla de la carretera de Alcañterilla. 8—6

ABANICOS, BASTONES Y SOMBRILLAS. Frecuentemente se están recibiendo grandes novedades en el BAZAR VENECIANO, Trapería, 16. Zapatos y zapatillas para la presente estacion. Gran surtido á precios baratísimos.

CLAUSEL.

Ha trasladado su establecimiento á la CALLE DE LUCAS frente al Casino.

LICOR BREA Ó **ALQUITRAN-MÚNERA.** Tos, catarrros pulmonares, gastritis, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre. NOTA.—El 18 April 1878, hallándose en Barcelona Mr. Gayot de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—8 rs. frasco.—Marca registrada.

ESTOMACAL MÚNERA. Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA. Purgante depurativo vegetal. 2. rs. caja

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillera, 22. Barcelona

TONICO-GENITALES. Célebres pildoras del especialista Dr. Morales, contra la debilidad, impotencia, esperma torrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 rs. caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos. Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

PASTELERÍA de BONACHE, se elaboran pasteles á todas horas del dia.

TABLAS

PARA ARREGLAR LOS RELOJES con la hora que marcan las estaciones de telégrafos y ferrocarriles de España, segun el meridiano de Madrid, y su continua diferencia de horas con las capitales de provincias, y sus pueblos cabezas de partido judicial, expresada cuando son las 12 del dia en Madrid, por D. José Quesada y Carvajal. Se venden á 30 céntimos de peseta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Ejercicio del via-cruces parafrasis de las siete palabras en verso.

Se vende á dos reales en la imprenta de LA PAZ, Zoco. 5.

AGUA DE NINON VIARD LA UNICA RECOMPENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS que recomiendan sus 30 años de éxito. Quitaa las pecas, barros, fuego del rostro, acné, mascarón ó paño de preñez, y con su accion del todo benéfica, blanquea la tez sin dañar el cutis. Precios: 22 y 16 R. Véndese en las principales perfumerías y en todas las buenas casas. Perfumería F. VIARD, PARIS-LEVALLOIS MADRID: Por mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, SORDO, 31

En Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.

A LOS GRAN ESTABLECIMIENTO DE OPTICA DE MIGUEL DUBOIS, Murcia, calle de la Trapería, núm. 36, frente al café Oriental. Especialidad en géneros superiores, en óptica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología mineralogía, etc., etc. y precios de fábrica. Grandioso surtido en cromos de todas clases.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

AÑO XXVI.

Periódico especial de bellas artes y actualidades.

Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado. Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más sublimes creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y America, y la reproduccion gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atencion pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria, hallarán siempre en esta Revista, una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS. UN AÑO, 41 PESETAS; SEIS MESES, 21; TRES MESES, 11.

BASES DE LA PUBLICACION. Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los señores suscritores. Cada año **NOTA IMPORTANTE.**—Los señores suscritores de La Ilustracion Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripcion á cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las señoras y señoritas, publicado por la misma empresa. La ADMINISTRACION, Carretas, 12, principal, Madrid, ó su correspondiente esta ciudad, D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, número 5, remite prospecto y número de muestra, gratis, á las personas que deseen suscribirse.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo. De venta en todas las Boticas y Perfumerías. De venta en las principales farmacias y droguería de los Sres. Ferrer; hermanos, plaza de San Julian, Murcia. Depósito general en España para la venta por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Papel pautado para escuelas. En el establecimiento de LA Paz, Zoco. 5.

GUÍA ACEITE SEIREP

de los establecimientos que recomendamos á los forasteros y al público en general. Tashona nueva, calle de S. Nicolás. Tashona de Sta. Eulalia, calle de San Antonio. Clases de repaso, en el colegio de la Purísima Concepcion, Algezaras, número 4. Casa de préstamos sobre ropas y alhajas, calle de San Nicolás, número 21. Fonda del Comercio, á cargo de Cremades, calle del Principe Alfonso. Colegio de S. Antonio, calle de San Lorenzo, núm. 5. Farmacia de Gomez Cortina, calle de Sta. Teresa. Fotografia de Almagro, calle de San Patricio. Casa de comidas, calle de Jabonera, núm. 4. Droguería de los catalanes, plaza de S. Julian. Enseñanza de párvulos, calle de los Apóstoles, núm. 5. Farmacia de Lopez Gomez, plaza de Sta. Eulalia. Fábrica de chocolates de Dubois, calle de S. Nicolás. Cerrajería de José Benito é hijo, calle de S. Nicolás. Academia preparatoria de D. Francisco Gomez Garcia, calle de Organistas, núm. 4. Farmacia benedicta, Lencería, 20 B.

ACEITE de bellotas PARA EL CABELLO. (Privilegiado.) **L. DE BREA Y MORENO.** Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos, higienistas y farmacéuticos, para ocultar las causas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermezo. Obra como profiláctico (higiénico) y como terapéutico en la cabellera. Se vende á 7 rs. frasco en el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5.

ASMA, OPRESION

Se curan con seguridad usando los **POLVOS ANTIASMÁTICOS** del DOCTOR LEFEBVRE, Caballero de la Legion de Honor. En vano este práctico, que sufre del asma hace 30 años, habia ensayado todos los remedios preconizados ó recomendados. Solo con sus polvos han encontrado, tanto él como su numerosa clientela, un alivio inmediato. Usándolos con perseverancia, la cura es cierta. En PARIS, casa del inventor, M. le Dr. LEFEBVRE, boulevard Margenta, 21. Ventas por mayor para España y Colonias, en MADRID, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo, 31.

En Murcia, farmacia de D. José Benedicto.

IMPRENTA DE LA PAZ, ZOCO, 5.

En este antiguo establecimiento, dirigido por persona que conoce y ha practicado el arte desde sus primeros años, circunstancia que no en todos concurre, se hacen toda clase de impresiones con tipos modernos y nuevos, procurando en la combinacion la mayor belleza, sujetándose á las reglas tipográficas; en las tarjetas, esquelas, facturas, y otros trabajos se compta con la litografía, con la ventaja de mayor economía en los precios. Los trabajos hechos, que se presentarán al que desee verlos, son la mayor garantía. Los precios son económicos.

TINTAS DE IMPRIMIR. CLASES COMUNES.

De Ch. Lorilleux. el kilo sin envase, 2 ptas. De E. Ojé. 2 50

TINTAS DE ESCRIBIR.

Negras y de colores, y trasmisible, en variados envases, á diferentes precios. Venta por menor, calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

LEON XIII, PAPA. Retratos de S. S. en tarjeta, á un real, se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

NO MAS CABELLOS BLANCOS. MELANOCENE. Teintura por coque. De DICQUEMARE sñs, 27, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia). Para teñir al instante de todos colores los cabellos de la barba sin peligro para la piel y sin olor. Superior á todas las medidas hasta hoy. — París, 24, rue d'Enghien, — Madrid, Agencia franco-española, Sordo 31 — Por menor. Se vende en Murcia, calle de Zoco, núm. 5.

Ntra. Sra. de la Fuensanta. Estampas finas para cuadro á doce cuartos una, se venden en el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5, en Murcia. Imprenta de LA PAZ.